
ПОЛИТЕХНИК
Газета Красноярского государственного технического университета 

Основана в 1964 г. № 1 (982) 30 января 1998 г.
19» -

Пусть сбудутся мечты
Уважас]мыс с]удс1ггы, профсошчиый K inim ci о 1\лсигон 1<1 Т У  но- 

■щравляег вас с началом новою  Kvia. Mi>i сманим иожсла! i. нам не, 
только успехов в учебе, но и веселою сгудеичсекою оглмха, и достн- 
женил высоких результатов в спорте, п n > cKa ii сбуду!см licc ваши меч
ты!

1997-ой год был не из легких для всей страны в целом и для с 1>дсн- 
тов в частности. Однако чувствуется, что начался некоторый подъем 
в лучшую сторону. Отрадным факгом в первую очсред!. является ста
бильность выплачивания стипендии. Благодаря согласованным действи
ям администрации университета с преподавателями и студенчески.м 
коллективом проводилось большое количество культурных и развласа- 

тьных мероприятий, конференций, выставок, встреч. Изменения кос- 
сь и профкома студентов. В  этом году у  нас сменилось руковод- 
и часть президиума. Появились молодые и энер| ич1п>[с люди, ко

торые сразу же взялись за работу. А  работы было много. Во-первых, 
был создан “ Ф о 1[д социальной защиты студентов”  и разработ ано поло
жение о фонде, при помощи которого стала возможна матсриал1,пая 
поддержка малообеспеченных студентов и поощрение студентов за 
успехи в учебе и за активное участие в жизни университета, удалось 
стабилизировать работу студсоветов в общежитиях. иро(|)ииаисироват ь 
некоторые культурно-массовые мероприятия. Нуокно так же б|ило сде
лать полную реструктуризацию профкома, разработап. массу hobijIX 
положений о работе структурных подразделений профкома п его lisan- 
модействия с администрацией университета. Большая част!. л  он ра
боты была успешно выполнена в течение этого семестра. К  чис)|у своих 
заслуг профком студентов с уверенностью может отнести организа
цию отдыха студентов на базе отдыха “Убей”  и организацию йсурсчи 
рекгора со студенческим активом. Ма новый год прйоритетш.1мй на
правлениями деятельности студенческого профкома являются: заюпОт 
чение соглашения между админис! рацией университета и нро(1)союз-
!1ым комитетом студентов К ГТ У , стабилизация работы структур .
комиссий, создание мощной ст^уденческой организации, которая бы iioj\- 
иостью удовлетворяла их интересам. Напоследок нам хочется при
звать студентов, во-первьтх, вступить в нашу студенческук) профсо
юзную организацию, во-вторых, занять более активную жизненную по
зицию, Пора отвыкнуть от мысли, что какой-то дядя сделает вашу 

изиь содержа!слыюй и интересной, прежде всего нужно начать с себя: 
о ты должен сделать сам, чтобы раскрасить п с  только свою жизш,. • 

---но и жизнь окружающих тебя!
Успехов и счастья вам!

Андрей Беляев, 
председатель профкома студентов.

Наше время отмечено поразительными успехами научного по
знания. Как не радоваться этому? Но нельзя забывать, что зна
ния и мастерство сами по себе не смогут привести людей к счас
тливой и достойной жизни. У человечества есть все основания 
ставить провозвестников моральных ценностей выше, чем от
крывателей научных истин.

/{льберт Эйнштейн

» ФПКП КГТУ: первый выпуск
'1аверн!ились занятия в 1!ерво.м по- 

гоке с.аушазелей факу;!Ь1ета повыше- 
ния кв-.шификапии КГ'ТУ. Успешно 
iipoiijj'!H июговую атгесчацик) и i!o.f!y- 
чн л и  свидегел1.с!воо г|овьш!ении ква- 
ли(|шкации государс-|веш10!о образ- 
ц;100 препод;1ва а'лсй вузов, гехнику- 
мов н колледжей Красноярска, Аба
кана, Кьвыла, Ус11.-Илимска и Ирку!- 
ска.

Повышение квалификации было 
организовано по двум направлениям 
(“ Информапжа и вычисзштельная тех
ника”  и “ Элёктрогехника” ) без отрь!- 
ва от основной работы во второй по-

г
V. .

кий), доцент кафедры АТ В.И. Грин- 
цевич, старший 11[)еподаватель кафед- 
рь! ТЭС  В. В. Криворучко, доцент ка
федры ОиТСП В.И. Малимонов, до
цент кафедры PC Н.Н. Лисовская и 
другие.

Бь!Сфая компьютеризация и ин
форматизация процесса обучения 
студентов требует соответствующей 
квалификации преподавателей. Зна
чительная часть наших преподавате
лей, без сомнения, воспользуется воз
можностью повысить свою квалифи
кацию в этом направлении в родном 
вузе без дополнительных материаль-

ловине рабочею д н я. Наши слгушате- 
ли кроме обязагсльмых дисциплин 
имели возможность в!.|биратъ допол
нительные (необяза I сльные) дисцип
лины, либо обучац.ся !!о индивиду
альным учебным !iJ!a!iaM.

Большую часть с л у ш а те л е й , есте
ственно, со ста ви ли  преподаватели на
ш е ю  уии вер си ч 'ста . Среди них бьши 
дека!!!,!, заведующие кафедрами, ве
дущие доцеизы кафедр, а также м о 
л о д ы е  преподаватели. Завидную ак- 
1!1В1юеТ1. и настойчивость в получе
н ии  новых знаний показали доцент ка
федры ТМС П.П. Прокопьев (насним
ке е м у  вручает д и п л о м  Г.М. Цибульо-

л  
у

ных затрат и без офыва от основной 
работы.

Очередной поток слушателей нач
нет заниматься о 16 февраля 1998 года 
Перечень направлений и специально
стей будез существенно расширен. 
Предлагаем преподавателям, плани
рующим повысизь свою квалифика
цию, заполни а  и представить в дека
нат Ф П КП  (ауд. Г-454) до 10.02.98 г. 
индивидуальную справку-представле
ние о желазельных для них условиях 
прохождения обучения на Ф П К П  
КГТУ. Мы постараемся учесть Ваши 
пожелания.

Владимир Темных, 
и.о. декана ФПКП,

Ректор нашего университета 
профессор Сергей Антонович 
Подлесный в составе российс
кой делегации ректоров посетил 
ФРГ, о чем он сообщил в пред
дверии Нового года на заседа
нии ректорского совета.

В этой стране также актуаль
ны вопросы реформирования 
высшей школы, как и й России.

В Берлине члены делегации 
обсудили общие проблемы с ру
ководством высшей техничес
кой школы и университета, по
знакомились со структурой и 
деятельностью  Кассельского 
университета, где в рамках 
учебного процесса объединены 
искусство, техника, физика, эко-

С К М И Н Л Р  Р Е К Т О Р О В  В 1ЕР1НЛ11ВН
логйя, фундаментальные науки.

Германцы тоже осознали не
обходимость введения много
ступенчатой системы образова
ния и вводят его в проект ре
формы. Большинство стран по
шли по этому пути, нужно сле
довать по нему хотя бы из со
ображений конкурентоспособ
ности.

Интересно, что демократич
ные условия поступления в вузы 
Германии дали негативный ре
зультат. Дело в том, что гаран
тией поступления в вуз там яв 
ляется приличный аттестат. И 
теперь вузы "перегружены" - не 
хватает мест в аудиториях, ла

бораториях. Немцы даже не до
думываются до нашего "know
how” - учебе в две с половиной 
смены. И студенты крупнейших 
вузов бастуют, требуют не уже
сточения условий приема, а уве
личения финансирования в у с - . 
шей школы. Неделя этих забас
товок как раз совпала по време
ни с пребыванием российской 
делегации. Причем, позиция за
бастовщиков неизменна: только 
бесплатное образование.

Эффективность выпуска в гер
манских вузах составляет, как и 
у нас, в среднем 70%, но в от
личие от нашей системы, жест
ких требований - закончить вуз

за 4-5 лет - нет, можно растя
нуть обучение до 8-10 лет.

Одним из результатов поезд
ки С.А. Подлесного в Германию 
и посещения Кассельского уни
верситета является подписание 
соглашения о сотрудничестве 

^между Красноярским государ
ственным техническим универ
ситетом  и Научным центром 
“Восток - Запад" “в целях дос
тижения прогресса в области 
международного сотрудниче
ства по направлениям рефор
мы высшего образования, интен
сификации обменов между рос
сийскими и германскими вузами, 
совместных научных исследова
ний и культурных связей".



• Точка зрения :— =

- Геннадий Михайлович, 
почти полтора года Вы  
пребываете в должности 
проректора по экономике и 
развитию. Год прошел со 
времени нашего разговора. 
Читателей тогда волновал 
вопрос: как все получится?

- Мы говорили о том, что 
на изучение курируемых 
проректором по экономике 
и развитию проблем уйдет 
пол1'ода-год. За это время 
четко проступили грани 
моих должностных обязан
ностей: формирование 
предлюжений для рек-гора и 
Ученого совета по финан
совой политике универси
тета, формирование соот
ветствующей нормативной 
базы, формализация слрук- 
туры университета подго
товка проекта 6fr '.жета и 
контроль его исполнения и 
ряд других вопрос^-.

- Геннадий Михайлович. 
расскажите, пожалуйста, о 
текущем моменте Ваш ей 
деятельности.

- Бюджет любого вуза в 
недавнем прошлом был га
рантирован и запланиро
ван вышестоящими ин
станциями, Но теперь, как 
известно, деньги поступа
ют в вуз только на заработ
ную плату и социальные 
выплаты. А надо вести ка
питальный, текущий ре
монт, закупать оборудова
ние и аппаратуру, стирать 
белье в общежитиях, ipa- 
вить крыс, насекомых. А 
еще желательно, чтобы ин
терьер улучш ался, и в 
Студгородке цвели розы.

Не сразу мы пришли к по
ниманию того, что нужна 
основа финансовой дея
тельности, блок докумен
тов по бюджету универси
тета. Ученым советом ут
верждена окончательная 
редакция комплексной 
программы развития вуза 
по основным направлени
ям деятельности. Кроме 
комплексных разработаны 
целевые пршраммы на ряд 
лет, на основе которых и ут
верждается бюджет на каж
дый год.

Трудность состоит в том, 
что понятие “ бюджет”  для 
вуза достаточно свежее, ду
маю, в Красноярске мы 
первыми стали его осваи
вать. Мы все уэ1имся хозяй
ствовать в новыл услови
ях, ищем подходы к форми

рованию бюджета универ
ситета. Комплексный план 
по доходно-расходной дея
тельности рассматривался 
ректоратом не один раз.

В то же время при со
ставлении бюджета подраз
деления требуются некото
рые исходные данные, рег- 
ламентир>'ющие его доход
ную часть по внебюджет
ной работе, размеры по
ступлений из централизо
ванных источников, в том 
числе федеральных. “ Вход
ные”  данные желательны 
также для расходной части. 
Хотелось бы, чтобы каж
дый факулыс-т и подразде
ление планировало часть 
средств на приобретение 
книг для библиотеки, вы
числительной техники, на 
хозяйственные расходы.

представляющих собой не 
только территориальное 
целое, но прежде всего 
объединенных общей иде
ей, целями и способами их 
воплощения. Вот почему 
трудно и нереально пока 
привести к “ общему знаме
нателю”  все подразделе
ния, Не все из них к тому 
же имеют Положения, и 
это, в свою очередь, npijr- 
водит к неувязкам в про
изводственных планах.. По
этому параллельно с фор
мированием бюджета уни
верситета продолжается 
работа над совершенство
ванием структуры универ
ситета,

- То же относится и к 
внебюджетной деятельнос-
ш 1  I

- Для нее нужна норма- j
Й

Интервью с проректором по экономике и развитию 
>, профессором Г.М. Цибулыским >

Параллельно с освоени
ем новых знаний и функ
ций при планировании 
бюджета нужно' охватить 
euic и номенклатуру дел 
университета. На мой 
взгляд, в прошлом году 
удалось описать около 30 
процентов дел вуза. Нын
че нам по силам освоить 
уже 70-80 процентов.

При анализе финансовой 
деятельности ряда подраз
делений выясняется, что 
производственный план 
(план деятельности за счет 
централизованных источ
ников) никем не утвержда
ется. Не фиксируется, что 
именно подразделение дол
жно делать. Но если четко 
не обозначить грани дея
тельности каждою коллек
тива, вуз будет работать в 
режиме “ лебедь, рак и 
щука” .

- То есть речь идет о со- 
блюдении демократии в 
управлении вл'зом?

- Понятия демократии и 
управляемости не проти
воречат друг другу. Одна
ко под управляемостью не 
следует понимать дикта
торство, навязывание сво
их идей. Для меня это ра
бота по единому плану, 
скоординированность дей
ствий всех подразделений,

тивная база. В  прошлом 
году Ученый совет утвер
дил Положение о внебюд
жетной деятельности. Надо 
вернуться к нему и скор- 
рск-гировать в связи с воз
никающими изменениями.

В  марте, после утвержде
ния бюджета России, по
ступят более точные дан
ные по федеральным ис
точникам бюджета вуза. 
Предстоящее третье чтение 
бюджета в январе оставит 
вопросы к тем подцзазделе- 
ниям, которые не попадут 
в него. И тогда мы, види
мо, вернемся к рассмотре
нию бюджета, чтобы уточ
нить какие-то цифры и 
расширить номенклатуру 
его дел.

- Имеются ли уже сейчас 
какие-то механизмы для уп
равления. например, учеб
ным процессом?

- Если нужно усилить, к 
примеру, методическое 
обеспечение по заочной 
форме-обцарния или разви
вать дистанционное обра
зование, нужны и дополни
тельные ресурсы, которых 
у ректора нет. Нужно ме
нять тактику затрат феде
ральных средсзв. Ученый 
совет принял решение, что 
под штатную учеби^то на
грузку eyAjT распределять

ся 750 единиц, и если нас 
министерство профинан
сирует дополнительно (а 
мы уверены, что на 750 
единиц нас профинансиру
ют), появится возможность 
финансирования целевых 
образовательных про
грамм. Прежде всего, это 
сфера деятельности, конеч
но, проректора по учебной 
работе. У него появягся до
полнительные вредства, 
возможность выбора инте
ресных перспективных 
программ, проведения кон
курсов, и, как следствие, 
расширение возможностей 
управления. Можно ведь 
прекратить или увелто£ить 
финансирование в злвиси- 
мости от хода вып''"^^^зця 
гранта. Во всякоN‘ajj|ai»»?ae, * 
у проректора будут реаль
ные рычаги управления об
разовательной деятельнос
тью.

- Остается пожелать Вам 
и всей рщстосской коман
де от имени наших читате
лей успехов на этом погтри- 
ще. Постепенно мы все- 
приходим к пониманию. 
что единственно возмож
ный в настоящих услоьия^С"" 
путь - учиться зарабаты
вать. вести внебюдже'1Т!УЮ, 
деятельность, в том числе 
умело тратить отпущенные 
средства. Для этого важно 
в первую очередь изменить 
отношение к проблеме в 
сторону современн|.|А°^д-  
ходов. >

- Действительно, тратить 
деньги все умеют, а вот 
тратить их целенаправлен
но получается не всегда. 
Когда заведующие кафед
рами, деканы, проректоры 
согласуют свои действия, 
вуз, все мы хотя бы малень
кими шажками ^дем идти 
к общей цели.

- Спасибо за инп ервыо.

Людмила Антонова.

От редакции.
Сегодня мы рассматрива

ем лишь некоторые аспек
ты, связанные с приняти
ем и планированием бюд
жета: В  будущем редак1.(ия 
оставляет за собой право 
вернуться к этой проблеме.

Адресуем читателей к 
знакомству с некоторыми 
итогами года и планами на 
1998-ой т д ,  которые пуб
ликуются на 3-ей стр.



в  “ Российской газете”  опубликована 
Сибирью” Л. Анненковой. Предлагаем

статья “ Россия снова будет нрирасгатъ 
читателям вьщержки из нее.___________

В Сибири началась реализз; 
ция крупнейших проектов, ут
вержденных Правительством 
страньь Сре.ци программ - под
держка юных дарований.

Выпускник лицея № 120 Дмит
рий Савенков решил “заморозить” 
Енисей, поскольку считает, что 
замерзшая на некоторых участках 
вода будет способствовать улуч
шению экологической обстановки 
в крае. Сейчас он проводит экс
пертные анализы воды и грунта 
сибирской реки и собирает науч
ный материал о Красноярской 
ГЭС.

Дима - изобретатель титулован
ный. Выступая в Москве, он блес
тяще защитил свой первый проект 
“Аппарат для дробления твердых 
материалов". Парню предложили 
внеконкурсное поступление в "Ба- 
уманку", но Дима отказался. Сегод
ня он первокурсник автотранспор
тного факультета Красноярского 
государственного технического 
университета. Здесь, считает он, 
перспектив для приложения его 
таланта больше.

И действительно. О юных даро

ваниях говорят много и в столице, 
и в Красноярске. Россия, как иэ-% 
вестно, издавна прирастала богат
ством Сибири, в том числе интел
лектуальным. Хотя и проблем у 
молодых изобретателей будет еще 
немало. Многие из них решает 
Красноярский краевой ко<^динаци- 
онный центр российской научно-

ставке "Технологии из России", 
регионы привлекают ежегодно 
миллиарды долларов. С помощью 
СПК в феврале этого года Крас
ноярский край тоже сможет пред
ставить на форуме в Сан-Францис
ко свою продукцию зарубежным 
потенциальным партнерам.

Не секрет, что системы Сибири 
имеют значительный избыток э н ^  
ГИИ. Только тепловые электростан-

ПОДДЕРЖКА ТАЛАНТЛИВЫХ 
АБИТУРИЕНТОВ Л СТУДЕНТОВ

социальной программы "Шаг в бу
дущее". В декабре прошлого года 
у центра появился мощный и на
дежный партнер - Союз промыш
ленников Красноярского края 
(СПК), отделение Российского со
юза промышленников и предпри
нимателей, возглавил который ко
ренной сибиряк заместитель пред
седателя Федеральной энергети
ческой комиссии РФ  Юрий Сахар
ное. Структуры РСПП действуют в 
74 регионах, но до сих пор мало 
уделялось внимания богатейшему 
сибирскому краю.

Участвуя в международной вы

ции располагают свободной мощ
ностью в объеме 20 млрд. кило
ватт-часов в год. С вводом в эксп
луатацию Богучанской ГЭС и Бе
резовской ГРЭС  свободные энер
гетические мощности региона уве
личатся до 30-45 млрд. киловатт- 
часов. Богучанская ГЭС сможет 
экспортировать 60 процентов энер
гии.

Сразу после ее пуска шесть но
вых промышленных проектов, свя
занных с экспортом энергоресур
сов, нефти и газа, начнут работать 
в полную силу. Вырученные сред
ства будут направлены на разви

тие промышленности и инфраструк
туры края.

Строительство и эксплуатация 
всех объектов займет по времени 
20-40 лет. Первые из них начнут 
работать уже в этом году. Все они 
тесно связаны с энергетикой. Со
ответственно возрастает и потреб
ность в специалистах этой отрас
ли. Поэтому СПК развернул актив
ную работу по подготовке и подбо
ру профессиональных кадров. В 
частности, провел встречу со сту
дентами Красноярского государ
ственного технического универси
тета. На ней президент Союза про
мышленников Красноярского края 
Юрий Сахарное отметил, что “вуз 
будет принимать самое активное 
участие во всех проектах. Студен
ты старших курсов пройдут произ
водственную практику на объектах 
ТЭКа, а самым талантливым СПК 
вручит специальные стипендии".

На встрече было подписано со
глашение, в котором говорится об 
учреждении СПК шести премий 
для студентов КГТУ, их начнут вру
чать в феврале этого года. Другой 
важный пункт соглашения - под
держка программы “Шаг в буду
щее".

Одно из весомых достижений 
ушедшего года - сдача канализа- 
!,ц10шюй стагщии. Оказывается, 
мшалюациошш система Студго- 
родка )£астолько устарела, изно
силась в техническом плане, что 
местами сгнида. Теперь она прсж- 
1'ически г10строс£Ш с участием и 
помощью выпускников КГТУ. 
Достаточно серьезно обновшш и 
о'гре.монтировали сггарттшную 
базу. Общежи тие № 4 притшю в 
такое состояние, ™  ему грозила 
участъ обрушившегося общежи- ’ 
тш1 № 3. Обнаружили угрозу на 
этот раз своевременно и, не при- 
остгшавливая эксплуатацию, вос- 
стшговили аварийнуто стену спо
койно, в рабочем порядке.

Восстановлено много теплосе
тей, В корпусе “Л” (сколько бьшо 
пустопорожних разговоров преж
де?) закрыли крышу, сделали ка- 
паиизшдионнуго систему; Ликвиди- 
]юваи бголяпой износ подвода вне- 
штшх теплосистем, обновлены 
туалеты, в них даже стало краси
во. По корггусу “А ”  продолжают
ся отделоштые работы. Основньте 
работы проведешч за счет вне- 
бюджедных средств, а отделоч
ные - за счет средстъ электроме- 
.чанического факультета.

В  Студгородке магазют, игкола 
.№ 82 рядом с тшм, жилой дом 
оташшвались от станции, ксугорая 
числится на нашем балансе. С 
мая там не бььто горячей воды. 
Вопрос запуташгый, но все-таки 
Л1Ы восстановили этот умаетцк 
теплотрассы длиной более 80 мег- 
ров. И тоже за счет' внебюджет
ной деятельности университ ета.

Гтроведен капигальный ремонт 
нижнего ро-зпттатеплосистел£ы по 
корпусам Т ” и “Д” , общежития 
№ 7. Библиотека чаетишто под
ремонтирована, и работы будут 
продолжешл. Вводим в эксплуа- 
тапшо частъ общежития № 1, ко
торое много лет простаивало.

Надеемся, что в наступающем 
году там появятся первые жилы 
цы..

Если говорил, о планах на но
вый год, следует обратиться к 
плану бюджета университета. 
Будет продолжен капитальшлй 
ремотл центральных теплосис
тем, а также канализационных 
систем и систем водоснабжения 
Студенческого городка. Намече
но передать часть теплосиегем 
па баланс города или “Красэнер- 
го” , а весь городок включить в 
теплоцентраль Красноярска с

НА ПУТИ 
К

У ОБНОВЛЕНИЮу

тем, чтобы действующую ко
тельную рассмацзивать как ре
зервный источнмс тепла.

Предстоет капитальный ре
монт общежшия № 1. Причем, 
оно будет реконструировано из 
коридорного типа в общежитие 
кварпфиого типа для соггрудников 
и аспирантов.

Ввод в эксплуатацию нового 
учебно-лабораторного корпуса 
тоже включен в план, как и вос
становление старой столовой для 
учебш.гх или производственных 
целей. Полностью будут завер- 
шен1,1 работы в корпусе “А” , про
должено coBepmeticTBOBauMe 
спортивной базы. Предстоит от
ремонтировать коттеджи в 
спорттязно-оздоровигелытом лаге
ре на Убее, создать филиал поли- 
кгмиики на базе здравпункта, где 
разместится отделение физиоте
рапии Ждет своего (Шфжпия про- 
филакгорий. В городской бюджсг 
будет включен один из объектов 
университета - банно-прачечный 
комбшат, что станет извесшо в 
феврале-апреле после утвержде

ния бюджета Красноярска.
Впечатляют успехи в других 

сферах. У нас самая крушная ас- 
пиратггура среди вузов Краснояр
ска. Еегь надежда, что она уве
личится до 700 человек, станет 
больше дисСертациошшх сове
тов. Структура университега в 
плане учебного процесса щзетер- 
пит изменения: в разных точках 
края появш ся разного рода учеб
ные подразделения университега.

КГТУ  выйдет на новый уро
вень информатизации: будет пост
роена единая информационная 
система. В  планах - создание 
высокоскоростной системы свя
зи на базе онговолокшшой линии, 
благодаря чему абоненты виут- 
ривузовской сиегемы смогут вхо
дить в Академгородок. Это даст 
новый толчок к развитию дистан
ционного образования и другие 
возможности. Интернет ведь 
можно построить на телефонных 
линиях - это одна технология, а 
о т̂говолокогшая система обеспе
чит мегабитную производитель
ность.

Вот iqxmcHft перечень основных 
направлений работы. Успехи нали
цо в разных сферах деятельнос
ти. Наш вуз участвует в очеред
ном этапе реформирования выс- 

■ шей шкшы, и вьшуяаден соревно
ваться, конкурировать с другими 
вузами. У КГТУ 16-е место сре
ди технических вузов России. Это 
неплохо, но цель К ГГУ  - вой ти в 
десятку.

Можно говорить, чего не уда- - 
лось сделать, но конструктав- 
ность подхода в том, что сдела
но и 'гго предстоит. Это созида
тельный подход: насколько мы 
приблизились к поставленным 
самими себе целям. Процесс ста
рения остановлен. Предстоит 
првдесс обновления, наращивания 
потенциала.

Р0Ш ВЕСТБЕНСКЛЯ БфТРЕЧЯ
Интересная встреча прошла в на

чале года в библиотеке К ГТ У  с извес
тными нашим читателям поэтом Ни
колаем Ереминым и чтецом Леони
дом Шкутиным.

Присутствующие имели возмож
ность познакомиться с двумя новыми 
книгами стихогвореиий Н. Еремина и 
послушать в исполнений Л. Шкутнна 
лучшие стихи о радости, о беде, о люб
ви, о вечности.

В  заключение каждый желающий 
получил в подарок от автора сборник 
стихотворений, а абонемент художе
ственной литературы пополнился но
выми книгами “ Медовуха”  и “ Навсег
да обо всем” .

Г. Фадеева, 
зав. сектором библиотеки.

« Николай Еремин 
***

И вечность - в словах, и мгновенье... 
О, пусть будет дольше чуть-чуть 
Мой солнечный путь вдохновенья 
И мрачный отчаянья путь!
Мне ангелы снятся и чертги...
А  я, как во сне, наяву
Не верю ни в смерть, ни в бессмертье,
А  верю лишь в то, что живу.
Нежданно-негаданно - снова 
На сердце любовь и весна.
Бегу я по первому зову.
Едва окликает Она ..
И снова - стихия и бездна,
Безумие и благодать,
Что будет - совсем неизвестно. 
Известно - чему не бывать...

**♦
Снега, снега - и вдаль, и вширь... 
Когда я их преодолею?
Я  вижу древний монастырь 

*■ И тополиную аллею,
И неприступные дома.
Глухие окна и заплоты,,, 
Непроходимая зима... 
Непобедимые заботь!...
Стою, покинувн1ий друзей,
Гляжу; как, родственный но силе,
В  торосах скован Енисей,
Краса и гордость всей Сибири. 
Какая воля нам дана!
Как медленно мерцают звезды!
Как жертвец[Го дымят дома.
Людей и п тиц живые гнезда...



СНСТШНПЕ О К Р Л З О и Л И И Я  С Р О Ч Н О  
Н Е Ж Н Ы  Л Н Т Н К Р И З Н С Н Ы Е  1НЕЛЧН

16 января состоялось внеоче
редное заседание ученого совета, 
на котором обсуждался проект 
“Концепции очередного этапа ре- 
фюрмирования системы образова
ния" в России. Содержание проек
та включает на 34-х страницах та
кие разделы, как: современное 
состояние системы образования, 
цели и этапы ее реформирования; 
принципы реформирования образо
вания; рефюрмирование организа
ционно-экономического механизма 
системы образования; реформиро
вание содержания образования;- 
кадры образования и педагогичес
кие технологии; образование и здо
ровье; реформирование структуры 
обраэования;иаучно-исследова- 
тепьская и инновационная деятель
ность в системе образования; со
циальные гарантии в сфере обра
зования; реформирование системы 
управления образованием.

Ученый совет утвердил после 
часового обсухадекия состзетству- 
ющие предложения и з" течания в 
окончательный проек г" чцепции".

20 января С.А. Под"1«-:ный уча
ствовал в Парламентсмх слуша
ниях в Государственной Думе, по
этому попытка ученого совета скор
ректировать вышеназванный доку
мент в надежде, что поправки бу
дут учтены, вполне оправдана.

На предстоящем съезде ректо
ров будет принят окончательный 
вариант Концепции очередного эта
па реформ!фования системы обра
зования.

Члены ученого совета КГТУ под- 
вергли'критике проект Концепции, 
отметив, что он не содержит ни 
одной фразы о наличии националь
ной идеи, не рассмотрены подхо
ды с точки зрения национальной 
безопасности. Документ не изме
нил содержание высшего образо
вания, его основная посылка - как 
при существующем финансирова
нии выжить.

Напрашивается мысль: может 
быть, не высшее образование ре
формировать, а те структуры, ко
торые продуцируют невыполняе
мые в стране законы. Вызывает 
недоумение стремление воплотить 
в жизнь идею одинакового подхо
да к финансированию государ
ственных и негосударствейных 
вузов. Требует вдумчивого подхо
да и, возможно, дополнительного 
изучения цаяесообраэность укруп
нения или объединения учебных 
заведений, увеличение финанси
рования дистанционного образова
ния, увеличение размера спитен- 
дий за счет сокращения числа сту
дентов (стипендия студента станет 
выше аспирантской и зарплаты со
трудника).

Ученые нашего вуза считают, что 
спешка в принятии Концепции не
уместна, нужны упреждающие ан
тикризисные меры. Ни один из раз
делов Концепции не содержит 
сравнительного анализа с образо
ванием в других странах. Не учи
тываются в Концепции особеннос
ти сибирских вузов, нет внимания 
к международному сотрудниче
ству, а также долгосрочного прогно
за программы хотя бы на пять лет.

Приоритеты в развитии получат 
столичные вузы, в то же время кра

евая администрация не высказыва
ет своего отношения к некоторым 
позициям.

Некоторые разделы носят декла
рационный характер, требуют уточ
нения и четкости формулировок: 
требует решения ключевой воп
рос: как сохранить общежития? А 
главное - зд счет каких средств 
осуществлять реформы?

Члены УС КГТУ отметили также, 
что документ во многом неконкре
тен, цели его завуалированы, а 
инфляция не учитывается.

Итогом парламентских слуша
ний являются соответствующие 
рекомендации.

1. Президенту Российской Феде
рации:

1.1. Образовать временную ко
миссию из представителей всех 
ветвей государственной власти, 
отечественной науки и практики, 
педагогической общественности с 
целью проведения глубокого 
объективного анализа состояния и 
перспектив развития отечественно
го образования и подготовки соот
ветствующего доклада Президен
ту Российской Федерации.

1.2. Поручить Правительству 
Российской Федерации разработ
ку конкретных мер по исполнению 
Указа № 1 и Федеральных Зако
нов 'Об образовании' и “О высшем 
и послевузовском профессиональ
ном образовании".

1.3. Предложить Правительству 
Российской Федерации не прово
дить реорганизацию образователь
ных учреждений до принятия кон
цепции реформирования системы 
образования.

2. Федеральному Собранию 
Российской Федерации:

2.1. Активизировать разработку 
национальной доктрины развития 
Российского образования.

2.2. Внести в налоговое законо
дательство поправки, предусмат
ривающие налоговые льготы в со
ответствии с законодательством 
Российской Федерации об образо
вании.

3. Правительству Российской 
Федевшии:

3.1 Отлох!ить рассмотрение на 
заседании Правительства Россий
ской Федерации концепции очеред
ного этапа реформирования систе
мы образования до получения ре
зультатов обсувдения ее в субъек
тах Федерации и на съездах работ
ников образования.

3.2. Разработать конкретные 
меры по определению дополни
тельных источников финансирова
ния образования с целью выпол
нения законодательства об обра
зовании.

3.3. Разработать на ближайшие 
два года программу мер по выво
ду системы образования из финан
сово-экономического кризиса,

3.4. Обратить внимание на недо
пустимость издания нормативных 
актов, не соответствующих зако
нам Российской Федерации об об
разовании.

3.5. Официально направить в 
Государственную Думу новую ре
дакцию Федеральной программы 
развития образования для утвер
ждения ее в качестве федераль
ного закона.

22 января согласно приказу рек
тора С.А. Подпесного в соответ
ствии с планом работы состоя
лось заседание координацио1 мого 
научно-технического совета по 
;.щве1)сификации машинострои
тельного комшгекса. На этаг раз 
вЛреча в Ю^ГУ ведущих ученых 
с представи-гелями администра
ции края (в том числе иачальии- 
ко.м управления'промышленности 
и иредпригшмательства края П.Н. 
Рябухиным) была посвящена 
энергосберегающим технологи- 
я.м, гфиборам учета энергопотреб
ления, модернизагщи энергоуста
новок, малой альтерначивной

несмо тря на то, что при поддер
жке администрации г. Краснояр
ска начал успеншо функциониро
вать ‘Энергетический центр г. 
Красноярска”  по проекту ТАСИС 
“ Восточные энергетические цен- 

. тры” ; инзересы администрации 
города представляет КГТУ. Пос
ле подписатшя сосптветствующе- 
го Соглагнения наш вуз будет 
представлять интересы адмигш- 
с'фации края в этом международ
ном проекте.

Рекомендовано считать целе
сообразным ускоренное создагше 
наугшо-технического Центра уп
равления энергосбережением в

МАШИНОСТРОИТЕЛЬНЫЙ КОМПЛЕКС
ПОДНИМЕТСЯ с  КОЛЕН 

С ПОМОЩЬЮ ЭНЕРГОСБЕРЕЖЕНИЯ

эггергегике., Со вс тупительным 
словом выступил С.А. Подлес- 
ньв1 В.М. Журавлев, С.В. {^вер- 
чин, Ю.П. Попов, Б.П. Соусшн, 
В.М, 1’имофеев, О. И. Лазарева в 
своих докладах осветили такие 
вопросы, как: энергосберегаюнше 
технолоыш в энергетике и маши
ностроении, диверсификация ма- 
нпшостроитйтьных предорияшй 
К1ЛШ, особенности проектирова
ния и использования микроГЭС, 
правовые вопросы энергосбере
жения, организация рабо п>1 по при- 
ня'гню ггормативных актов по 
энергосбережению, система эко
номических методов в обеспече- 
I ши дивсрсификаг [ии Ncuirarocrpo- 
ения в производстве энерг осбере- 
гающего оборудовашгя. Был об
сужден проект постановления ад- 
мшшстрании края по консолида
ции части амортизациошплх от
числений на энергетическое обо
рудование дая реализации энерго
сберегающих технологий и гфиня- 
■|’ы соответствующие рекомевда- 
ции. В частности, отмечено, что 
гюз-сш гиал машиностроительного 
комплекса края нозволяе'г нала
дить произвоугство конкурентос-  ̂
пособиого оборудования для 
энергосберегающих технологий и 
приборов учета энергопотребле
ния. В то же время научно-техни
ческий потешщал края недоста
точно привлекается к решению 
гфоблем энергосбережения, недо
статочно про1заботана норматив
ная база по энергосбережению.

крае (подготовка докуменп "  
К Г  ГУ, В.М . Журавлев) с первой 
очередными задачами, решае.мы- 
ми с привлечением потенциала 
вузов края и СО РАН: 

формировашге группы ученых и 
специшшсгов для разработки П}х> 
1фаммы диверсификации машюго- 
строиз’ельного комплекса и ресур
сосбережения и вырабогке эконо
мического механизма взаимодей- 
С1ВИЯ гфоизводигелей энергии, 
предусмотрев в ней источники фи
нансирования эиергосберёгаго- 
нргх проектов (К1ГГС, КГТУ).

Предусмотрено подготовить 
проект договора “Исполнитель 
(Головная оргагшзаиня) - Заказ
чик” на разработку программы 
диверсификации и ресурсосбере
жения (КГТУ  - З.А. Васильева, 
В.М. Журавлев);гфинягьучастие 
в реазшзагщи межвузовской науз- , 
но-гехничесгдай прюграммы “ nef 
спшпнвшле технологии гфоизвод--  ̂
ства тегоювой и электрической 
энергии” (КГТУ, ОАО “Краснояр- 
екэнерго” ); организовать постоян
но действующий семшгар по про
блемам энергосбережения и по
иски гтутей их решения (КНТС, 
КГТУ, Дирекция ТАСИС); счи
тать целесообразным К1'ТУ и 
фирме “Конвент” разработать 
ТЭО внедрения технолопди теп
ловых насосов в систему тепло
снабжения городов края всесе- 
зошгую климатическую установ
ку на базе бытового кондиционе
ра.
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